



2018 "Año de Manuel José Othón"

INFORME DE ACTIVIDADES

San Luis Potosí, a: 10 de diciembre de 2018

ALEJANDRO LEAL TOVIÁS
SECRETARIO GENERAL DE GOBIERNO
P R E S E N T E . -

Atendiendo a sus instrucciones, realice la siguiente comisión:

Lugar: **CIUDAD DE MÉXICO.**
Fecha: **5 de diciembre de 2018** al **5 de diciembre de 2018**
Motivo: **REUNION DE TRABAJO GONOFAM, A.C.**

Resultado:

Honorable Congreso de la Unión.

Cámara de Diputados.

Sesión de la Comisión de Asuntos Migratorios.

Diputada Julieta Kristal Vences Valencia Presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios:

Ricardo del Sol amigo diputado:

A nombre del Gobierno del Estado de San Luis Potosí y muy particularmente del señor Gobernador Juan Manuel Carreras Lopez, les agradecemos a las y los diputados que hoy tienen a bien invitarnos a las entidades federativas a esta muy importante reunión.

Reconocen el liderazgo y la interlocución del CP. José Carmona Flores, líder migrante, funcionario publico ejemplar del Gobierno de Tamaulipas y acertadamente Coordinador Nacional de las Oficinas de Atención a Migrantes de los Estados. (CONOFAM)

Retomaré un tema que hoy resulta fundamental y que fue expuesto por un servidor en el marco del pasado mes de Octubre, donde revisamos el Plan Estatal de Migración y algunos otros instrumentos de política pública migratoria.

El fenómeno migratorio en México ha cambiado, ha modificado su comportamiento histórico, hemos dejado de ser un país expulsor y de tránsito a convertirnos en un país de origen, Tránsito, retorno y destino.

Hoy las Caravanas de Migrantes Centroamericanos que han transitado por el país, han dejado una clara muestra de la fragilidad de nuestra política migratoria y sobre todo de nuestras capacidades institucionales.

A inicios de noviembre, el quinto visitador general de la CNDH el Dr Edgar Corzo Sosa puntualizó en esta misma Comisión la falta de Política Migratoria para atender grandes flujos de personas migrantes y eso es una realidad, puedo comentarles que las entidades federativas afrontamos con gran respeto y sobre todo con enorme voluntad el arribo de las personas centroamericanas en situación de movilidad, pero nuestras capacidades institucionales en ocasiones son insuficientes, hoy este tipo de fenómenos nos colocan en una nueva realidad del contexto migratorio.



INSTITUTO DE MIGRACIÓN
Y ENLACE INTERNACIONAL

2018 "Año de Manuel José Othón"

INFORME DE ACTIVIDADES

San Luis Potosí, a: 10 de diciembre de 2018

Aunado a los temas cotidianos que los estados realizamos, la vinculación permanente con nuestras respectivas comunidades en el exterior, el apoyo a nuestros repatriados y sus familias, su correcta e inmediata reinserción social, garantizar retornos seguros, apoyos y atención a migrantes internos y un largo etcétera.

Hay datos por parte del Colegio de la Frontera Norte que el tema de los grandes movimientos migratorios denominados Caravanas o caminatas migrantes, se mantendrán por mucho tiempo.

Hoy quiero exponer respetuosamente lo siguiente ante esta distinguida Comisión, debemos articular un Plan Especial de Migración real donde aumentemos las capacidades institucionales de las dependencias, donde los estados y los municipios estemos debidamente articulados con las políticas públicas federales, es urgente un nuevo programa de regularización migratoria accesible a los extranjeros que se encuentran en México de manera irregular, es fundamental hacerlos visibles, sujetos reales de derechos y obligaciones, debemos diseñar protocolos conjuntos de atención a eventos masivos como son la Caravanas, por citar un par de ejemplos.

Otro tema relevante son los acuerdos binacionales (Estados Unidos - México) para la repatriación de nuestros connacionales, horarios y lugares.

Por último y dentro del fortalecimiento de capacidades institucionales, quiero exponer sobre un temas de la mayor de trascendencia, la repatriación de connacionales, hoy las entidades federativas contamos con un pequeño recurso que nos sirve para transportar desde los puntos fronterizos a los connacionales retornados, que lo utilizamos para reinserterlos por medio de capacitación laboral, proyectos productivos, etc, San Luis Potosí este año recibirá un total de 7000 deportados en situación de alta vulnerabilidad y sabemos que por ende atrás de ellos estarán llegando sus familias, el reto no es fácil por los que respetuosamente solicitamos a esta Comisión se siga considerando y además sea fortalecido.



ATENTAMENTE

PODER EJECUTIVO
DEL ESTADO
SAN LUIS POTOSÍ

ENRIQUE MALACARA MARTÍNEZ

INSTITUTO DE MIGRACIÓN
Y ENLACE INTERNACIONAL
DIRECTOR GENERAL